

代理店経営者のための紙上セミナー

神戸経営支援センター 代表取締役 藤本 秀俊

6



経営者は基本的な経営数値や経営指標を押さえて、自社の状態の変化を掴むようにしましょう。それは、人の健康チェックと同じで、日常的には測りやすい体重や血圧の変化を押しさえておき、精密な測定は人間ドックのときに専門医に診てもらおうというものです。それでは、日常的にはどのような経営数値を把握しておけばよいでしょうか。それは、次のとおりです。

1. 収益力
まずは、本業で得られる売上高営業利益率と営業利益の推移を把握しましょう。手数料収入等の売上に対し、どれだけ経費を使っているか。単純なことです。この経費がくせ者です。経費は、固定費と変動費に分解できます。

ここ数年、諸物価が高騰していますから、経費は増加傾向にあります。固定費が上がっているのか、変動費の使い方はどうか、売上が増えずに経費だけが増えているのか、営業利益は下がってしまっています。大事なことは、一緒に働く社員が自社の収益力を

は、売上に対する経費が多過ぎるか、無駄な資産・遊休資産が多く、資本の回転が低い(肥満体)になりつつあるのか探ってみる必要があります。会社組織が大きくなれば利益の絶対額も大きくなって当然ですが、利益増減を、きちんと数値で押さえて共有し、現状認識を一致させていきましょう。

次に、経営者は総資本経常利益率を掴んでおきます。経常利益を上げるのに、どれだけの総資本を使っているのか分かる指標なので、自社の総元手と稼働力の状態を知ることができ、少ない資本(元手)で多くの利益を上げていければ収益力があると言えます。

小さな事務所でない設備のとき、立派な事務所が様々な設備を揃えているとき、どちらの総資本経常利益率が良いのか、経営者はこのような資本効率にも目を向けておきましょう。この指標は、売上高経常利益率×総資本回転率に分解できますので、総資本が多いが利益が少ない場合は、売上高総利益(粗利益)を増やす方法を

「経営指針を確立しよう⑥」
◎内務事務の大切さを改めて実感
みなさんこんにちは。ドリームパートナーズの藤本です。

9月になりました。9月になっても相変わらずの猛暑と地域よってのゲリラ豪雨被害と毎日の天候が災害につながるような日々が続いています。熱中症対策やゲリラ豪雨被害への備えなどみなさんくれぐれもお気を

に占める総人件費の割合です。総人件費とは、給与、賞与、法定福利費、退職金などのすべての人件費のことです。経費の中で占める割合が高いのが総人件費であり、労働分配率が上昇するときは、売上高総利益が下がっているか、総人件費が上がっているかのどちらかです。人件費は固定費化していることがほとんどなので、労働分配率が上昇するようになると、その他に回す経費が抑えられてしまい、経営活動が立ち行かなくな

2. 生産性
保険代理店における生産性は「一人当たり売上」「一人当たり売上総利益(粗利益)」といった労働生産性のことです。売上高等を人件費で割って求める数値であり、人材がいかに効率良く売上や利益を上げているかを測る指標になります。組織が大きくなれば間接人員も増えていきます。生産性を高くして売上や利益を上げるしかありません。真逆の粗利益低分配では、経営者も社員も誰も喜ぶことはできません。

3. 自社における利益を増やす方法
経営、利益を増やす方法
量的拡大
利益率の向上
経費削減
回転率の向上
利益を増やす

「情報発信の難しさ」
「さてクイズです。当社はSDGsに取り組み、社員ひとりひとりのお客様、お客様にSDGsを伝えていくという目標を掲げています。今年度の冬に弊社の会議で行ったのも脱炭素経営や情報資産化など私には本気で頭の痛い課題ばかりでしたが、今後は時間もかけてじっくり取り組んでいく覚悟です。

「就任早々コロナ」
私も研修生OBで、会長より2年遅れて入社したので既に40年以上たっています。当時は護送船団方式の業界で、多分に漏れず一匹狼で過ごしてきました。しかし自由化後の平成21年にコスモほけんサービスに合流し今日に至っています。ひと回り年上の会長は平成の終わりに引退を表明され、令和の御代と同時に社長を交

「リーダーの覚悟とは」
昨年11月に始まった未来塾の案内を待ちわびていた私は迷わず申し込みました。

『代理店の未来を語る』SDGs 2030

27

ふと目に留まった一通のメール！

～エネルギーシナジーな代協活動に驚き～

「情報発信の難しさ」
「さてクイズです。当社はSDGsに取り組み、社員ひとりひとりのお客様、お客様にSDGsを伝えていくという目標を掲げています。今年度の冬に弊社の会議で行ったのも脱炭素経営や情報資産化など私には本気で頭の痛い課題ばかりでしたが、今後は時間もかけてじっくり取り組んでいく覚悟です。

「就任早々コロナ」
私も研修生OBで、会長より2年遅れて入社したので既に40年以上たっています。当時は護送船団方式の業界で、多分に漏れず一匹狼で過ごしてきました。しかし自由化後の平成21年にコスモほけんサービスに合流し今日に至っています。ひと回り年上の会長は平成の終わりに引退を表明され、令和の御代と同時に社長を交

過疎化が進む未来を生き抜く術は?!

私の住む岩手県北地域は面積が2177km²、人口は9万8千人。比較するにも変ですが、東京都の面積は2194km²、人口は1400万人。同じ面積で人口比率は0.7%です。今後、社員の高齢化や加速度的な過疎化が心配されますが、今後は効率性を重視した営業活動が求められることから、リアル開催されたサマースクールで学んだ「RPAや生成AIの活用を視野に新しい時代へ進む覚悟ができました。最後に、未来塾の仲間との出会いに深く感謝申し上げます。

夢
株式会社ドリームパートナーズ
代表取締役 藤本 准一
【HP】http://www.dream-p.jp

9月になりました。9月になっても相変わらずの猛暑と地域よってのゲリラ豪雨被害と毎日の天候が災害につながるような日々が続いています。熱中症対策やゲリラ豪雨被害への備えなどみなさんくれぐれもお気を

に占める総人件費の割合です。総人件費とは、給与、賞与、法定福利費、退職金などのすべての人件費のことです。経費の中で占める割合が高いのが総人件費であり、労働分配率が上昇するときは、売上高総利益が下がっているか、総人件費が上がっているかのどちらかです。人件費は固定費化していることがほとんどなので、労働分配率が上昇するようになると、その他に回す経費が抑えられてしまい、経営活動が立ち行かなくな

「情報発信の難しさ」
「さてクイズです。当社はSDGsに取り組み、社員ひとりひとりのお客様、お客様にSDGsを伝えていくという目標を掲げています。今年度の冬に弊社の会議で行ったのも脱炭素経営や情報資産化など私には本気で頭の痛い課題ばかりでしたが、今後は時間もかけてじっくり取り組んでいく覚悟です。

「就任早々コロナ」
私も研修生OBで、会長より2年遅れて入社したので既に40年以上たっています。当時は護送船団方式の業界で、多分に漏れず一匹狼で過ごしてきました。しかし自由化後の平成21年にコスモほけんサービスに合流し今日に至っています。ひと回り年上の会長は平成の終わりに引退を表明され、令和の御代と同時に社長を交

「過疎化が進む未来を生き抜く術は?!



沢田 光広氏
【筆者プロフィール】
株式会社コスモほけんサービス代表取締役
1961年生まれ、1981年住友海上特別研修社員入社(工業高校電子科卒)
ひょうなことからFPに目覚め2018年CFP認定、2019年1級ファイナンシャル・プランニング技能士合格、運送きの田舎FP。

「過疎化が進む未来を生き抜く術は?!